



Dr. Michel Dahn

Mitglied Vorstand 2012 – 2019

Leiter des Ressort Sport 2012 - 2014

Präsident 2014 - 2019

Michel Dahn wurde im 2012 in den Vorstand des ZVCH gewählt. Er übernahm das Ressort Sport und stellte sich mit viel Einsatzbereitschaft den organisatorischen Herausforderungen der zahlreichen Aktivitäten in diesem Bereich. Neben den allgegenwärtigen Fragen rund um die Promotionsprüfungen gehörten zu seinen Aufgaben auch die Vorselektion für die WM Junge Pferde Springen in Müntschemier und die Organisation des sportlichen Auftritts des ZVCH am CHI Genf.

Zu dieser Zeit lag die Verantwortung für die Prüfungen Jungpferde Promotion noch vollumfänglich beim ZVCH. Unser Verband unterstützte die Organisatoren mit finanziellen Beiträgen und koordinierte das Angebot an Promotionsprüfungen in den Regionen. Im 2013 wurde dann an einer ausserordentlichen Mitgliederversammlung entschieden, die Promotionsprüfungen auch für ausländische Pferde zu öffnen und die Verantwortung dafür an den Schweizerischen Verband für Pferdesport zu übertragen. Michel hat diese schwierige Phase der Diskussionen, Abklärungen und Emotionen aktiv begleitet und mitgestaltet.

Im 2014 wurde er zum Präsidenten unseres Verbandes gewählt. Die Einführung der begrenzten Aktivmitgliedschaft und der Passivmitgliedschaft, die Anpassung des Stimmrechtes, die Erhöhung des Mitgliederbeitrages, die Einführung der obligatorischen Abstammungsüberprüfung für Stutfohlen, die Abschaffung der Bulletin Pflicht, und die Senkung der Gebühr für die Einzeldeckbewilligung gehörten zu den „normalen“ Geschäften seiner Amtszeit.

Daneben fallen besondere Meilensteine in diese Periode.

Im 2016 feierte der ZVCH mit einem Züchterabend am Vortag der CH-Prämienzuchtstutenschau in Avenches sein 20jähriges Jubiläum. Michel führte nicht nur souverän durch das Showprogramm, sondern zeigte an der anschliessenden Grillparty auch seine Fähigkeiten bei der Versteigerung eines geschnitzten Pferdes zugunsten der Züchterprämien an der SM. Aus Anlass des ZVCH-Geburtstages wurde ausserdem eine neue Werbebroschüre aufgelegt.

Im Dezember des gleichen Jahres war unser Verband für vier Tage Gastgeber der Jahrestagung des Weltzuchtverbandes WBFSH in Genf. Neben den normalen Seminaren und Sitzungen organisierten wir den Besuch des CHI Genf, eine Tagesexkursion und einen Galaabend. Auch hier offenbarte Michel als persönlicher Reiseführer und Chauffeur der dänischen Prinzessin Benedikte, der Schirmherrin des WBFSH, ungeahnte Talente. Die über 100 Teilnehmer aus aller Welt äusserten sich nicht nur begeistert über das vielfältige Programm, sondern auch über die Qualität unserer Zucht.

Michel Dahn war es ein wichtiges Anliegen, die Sportpferdezucht der Schweiz wieder zu vereinen. Motiviert stellte er sich mit dem Beginn seines Präsidiums dieser Herausforderung. Die anfänglich mit Optimismus geführten Gespräche über eine mögliche Fusion der beiden Verbände endeten schlussendlich in langen Debatten um die Teilnahmekonditionen an der SM für die Pferde des 2. Verbandes.

Auch die Abklärungen und Diskussionen bezüglich dem aktuellen und zukünftigen Austragungsort der SM CH-Sportpferde waren zeitintensiv, nervenaufreibend und oft sehr emotional geprägt.

Michel hat sich stets bemüht, alle Seiten in den Dialog einzubeziehen und die Vor- und Nachteile jeder Variante ehrlich zu beleuchten. Das erforderte Mut, Kraft, Zeit und viel Energie.

Michels Rücktritt wird von allen Seiten sehr bedauert. Mit seiner ruhigen, fleissigen und umsichtigen Art erwarb er sich das Vertrauen seiner Kolleginnen und Kollegen im Vorstand und die Wertschätzung der Mitglieder unseres Verbandes. Durch seine perfekte Zweisprachigkeit gelang es ihm ausgezeichnet, zwischen den Züchtern der Ost- und Westschweiz als Bindeglied aufzutreten.

Lieber Michel, wir danken Dir für Dein grosses Engagement für die CH-Sportpferdezucht. Wir hoffen, Du bleibst dem ZVCH auch weiterhin aktiv verbunden.

Für die Zukunft wünschen wir Dir privat, beruflich und züchterisch alles Gute.

Als Zeichen der Anerkennung beantragt der Vorstand des ZVCH der Mitgliederversammlung die Wahl von Dr. Michel Dahn zum Ehrenmitglied des ZVCH.